



## P@rroquia

Cuando llega septiembre la vida parroquial y diocesana adquiere otro color. Cambiamos de ritmo y la época de las bautizos, las comuniones y las bodas -el sábado celebramos la última- deja paso a un ilusionante nuevo curso.

Hemos comenzado las actividades del Camino Neocatecumenal, entre las que destacó la celebración penitencial de inicio de curso del pasado jueves. La Legión de María también continúa con sus reuniones-celebraciones de los lunes. Y, además, ya se apuntaron varios niños para la catequesis de Primera Comunión.

Podéis consultar las actividades de la Diócesis en las web  
<http://www.diocesisdelugo.org/> y en  
<http://www.anosavoz.com/>



En el número de esta semana, continuamos acercándonos a San Froilán. Os envío en el otro archivo los salmos de Vísperas que rezaremos todas las tardes, a las 7:30 en la novena en honor de San Froilán. A lo mejor, alguno se une a la oración desde la distancia.

Por último, os anuncio que con los últimos seis nuevos suscriptores de P@rroquia-e casi somos 100 los integrantes de esta original familia, que también es parroquia.

### Sumario

- San Froilán y el pulpo
- Biografía de San Froilán
- San Froilán. El lobo y otras historias
- Palabra de Vida
- Inauguración de curso en el Seminario
- Peregrinación a Tierra Santa

# San Froilán y el pulpo

El otro día recibí algunas críticas cuando dije que en Lugo no había mucha devoción a San Froilán.

Os daré los argumentos en los que me baso para decirlo: para empezar, no se hace una procesión por la calles con la imagen del santo como en otras fiestas; es cierto hay algunas novenas, pero la gente no acude de manera masiva como, por ejemplo, a la novena de la Milagrosa o del Carmen; y por último, si buscamos en Google “imágenes de San Froilán” en la mayoría de las fotos aparecerá el pulpo.

En mi opinión, de todo esto se deduce una gran confusión y desconocimiento acerca de la historia de nuestro patrón. Os confieso que conocía la historia del lobo, pero en su biografía no aparece la del pulpo.

Estoy de acuerdo con la costumbre celebrar las fiestas religiosas con “misa y mesa”. En Lugo las familias, grupos de amigos, compañeros de trabajo, etc., se juntan en un para comer (o cenar) el pulpo. Y, por supuesto, estoy convencido de que hay que cuidar y aprovechar todo lo que favorezca la unidad, la amistad y la fraternidad.

Pero me invade una gran tristeza el comprobar que celebramos diez días de fiestas en honor de un perfecto desconocido. No podemos reducir la misión de los santos a algo que solo sea una excusa para hacer aquello que más nos apetezca. En los programas de algunas fiestas, que dicen ser patronales, se puede ver al lado de la “misa solemne” cualquier otro evento de lo más variopinto que nada tiene que ver con el santo ni con el respeto a la dignidad de las personas.

Podemos acudir a un santo en busca de ejemplo, ayuda para nuestras vidas y las de los demás y solicitando protección para una parroquia o ciudad...

Afortunadamente, san Froilán y los demás santos “juegan en otra categoría” y, a pesar de nuestras incoherencias, están siempre preocupados por la vida del mundo.



# Biografía de San Froilán

San Froilán nace en Lugo hacia el año 832.

Era muy joven cuando abandona la casa paterna para vivir como ermitaño en las montañas del Cebreiro y el Bierzo.

Se siente impulsado por Dios y abandona su retiro para dedicarse por entero a la predicación en las comarcas de Galicia y León.

Es en este tiempo cuando, según la leyenda, tiene lugar el episodio del lobo que devora su jumento. Conminado por el santo, el fiero animal, como manso cordero, carga con las alforjas de los libros que siempre acompañaban a San Froilán en sus “correrías” apostólicas.

Conoce a San Atilano, monje como él, y ambos comparten el ministerio de la predicación y la tarea de reforma y fundación de muchos monasterios.

El pueblo lo reclama como obispo para la sede de León. Muy a pesar suyo, fue consagrado como tal cuando contaba 68 años de edad.

Después de un fructuoso pontificado, muere a la edad de 73 años.

El pueblo inmediatamente lo venera como santo y su fama se extiende por toda la Iglesia.

Es patrono de las diócesis de León y Lugo, y titular de la parroquia lucense que lleva su nombre.



Imagen de San Froilán que se venera en la parroquia

# San Froilán. El lobo y otras historias

Así se titula el cómic que editó el año pasado el servicio de publicaciones de la Diócesis de Lugo. Los autores son M. Rajal y Vanesa Ferreiro (la “asesora lingüística” de parroqui@e).

Al leer este cómic podemos conocer la historia de San Froilán de una forma amena y divertida. Esta obra presenta la particularidad de no ser sólo una cosa de niños, como se podría pensar. Tiene rigor histórico y abundante información de la historia de España del tiempo en el que vivió San Froilán.

Se puede comprar en la librería La Voz de la Verdad, o a través del siguiente enlace: <http://www.lavozdelaverdad.es/es/tienda/productos/autor/Vanesa%23%23--%23%23Ferreiro/1>



# Palabra de Vida

## Lectura del santo evangelio según san Mateo, 21,28-32

En aquel tiempo, dijo Jesús a los sumos sacerdotes y a los ancianos del pueblo:

«¿Qué os parece? Un hombre tenía dos hijos. Se acercó al primero y le dijo: "Hijo, ve hoy a trabajar en la viña." Él le contestó: "No quiero." Pero después recapacitó y fue. Se acercó al segundo y le dijo lo mismo. Él le contestó: "Voy, señor." Pero no fue. ¿Quién de los dos hizo lo que quería el padre?»

Contestaron: «El primero.»

Jesús les dijo:

«Os aseguro que los publicanos y las prostitutas os llevan la delantera en el camino del reino de Dios. Porque vino Juan a vosotros enseñándoos el camino de la justicia, y no le creísteis; en cambio, los publicanos y prostitutas le creyeron. Y, aun después de ver esto, vosotros no recapacitasteis ni le creísteis.»



# Inauguración de Curso en Seminario

17:00 horas  
Capela Maior  
do Seminario

Eucaristía Votiva do Espírito Santo  
Preside o Excmo. e Rvdmo. Sr. Bispo da Diocese,  
Mons. Alfonso Carrasco Rouco

18:00 horas  
Aula Magna

Acto académico:  
Lectura da Memoria do Curso 2013-2014  
por parte da Secretaria do Seminario Diocesano,  
Dna. Montserrat López Vázquez  
  
Apertura do Curso  
Excmo. e Rvdmo. Sr. Bispo  
  
Lección inaugural: "Relixión e deporte"  
D. Roberto Pedrouzo Regueiro, Lic. CC. Actividade Física  
e do Deporte. Profesor de Educación Física

19:30 horas  
Comedor do Centro

Brindis polo novo curso



SEMINARIO DIOCESANO DE LUGO



